

ÉDITO : À Rome, l'émouvante veillée de prière des jeunes autour de Léon XIV

Un moment de recueillement et d'enseignement. Samedi 2 août, lors d'une veillée sur l'esplanade de Tor Vergata à Rome, un million de jeunes étaient présents afin de prier avec le pape Léon XIV. Un temps spirituel fort, au cours duquel le Pape, dans une ambiance à la fois pieuse et joyeuse, a exhorté les jeunes à rechercher "passionnément la vérité".

Après son atterrissage en hélicoptère au soleil couchant sur la plaine, Léon XIV a sillonné les allées pendant une demi-heure en papamobile. La soirée a débuté par une prière et un dialogue de l'évêque de Rome avec trois jeunes, du Mexique, d'Italie et des États-Unis. Durant cet échange en trois langues, le pape a improvisé à plusieurs reprises, notamment pour faire mémoire de deux jeunes filles qui "ont choisi de venir à Rome pour le Jubilé des jeunes, et la mort les a cueillies ces jours-ci".



"L'amitié peut changer le monde"

Pour Léon XIV, la condition pour mener des vies "heureuses" est d'établir "des relations sincères, généreuses et vraies" et des liens "stables". Mais "aucune amitié n'est fidèle si ce n'est en Christ", a-t-il insisté en citant saint Augustin. Et de lancer en quittant ses notes, déclenchant les applaudissements de la foule : "L'amitié peut changer le monde, l'amitié est un chemin pour la paix !" Le saint Père a exhorté à rechercher "passionnément la vérité", et à distinguer dans leur culture les "mots nobles et les mots vulgaires, les valeurs et les erreurs". Et de citer le bienheureux

piémontais Pier Giorgio Frassati (1901-1925), qui sera canonisé le 7 septembre : *"Vivre sans foi, sans un patrimoine à défendre, sans lutter pour la Vérité, ce n'est pas vivre, c'est simplement exister"*.

Le Pape a transmis des paroles de feu aux jeunes croyants venus à Rome : *"Jésus est l'ami qui nous accompagne toujours dans la formation de notre conscience. Si vous voulez vraiment rencontrer le Seigneur ressuscité, écoutez sa parole qui est l'Évangile du salut. Réfléchissez à votre façon de vivre et recherchez la justice afin de construire un monde plus humain. Servez les pauvres et témoignez ainsi du bien que nous aimions toujours recevoir de nos prochains. Adorez le Christ dans le Saint-Sacrement, source de la vie éternelle. Étudiez, travaillez et aimez à l'exemple de Jésus, le bon Maître qui marche toujours à nos côtés. À chaque étape, alors que nous recherchons ce qui est bon, demandons-Lui : reste avec nous, Seigneur (cf. Lc 24, 29). Reste avec nous, car sans toi, nous ne pouvons pas faire le bien que nous désirons. Tu veux notre bien ; en effet, tu es notre bien. Ceux qui te rencontrent veulent aussi que les autres te rencontrent, car ta parole est une lumière plus brillante que toutes les étoiles, qui éclaire même la nuit la plus sombre. Le Pape Benoît XVI aimait dire que ceux qui croient ne sont jamais seuls. En d'autres termes, nous rencontrons le Christ dans l'Église, c'est-à-dire dans la communion de ceux qui le cherchent sincèrement."*

La veillée s'est poursuivie par l'adoration eucharistique animée de chants et de lectures méditatives, qui résonnaient dans les haut-parleurs sur la plaine illuminée, en présence de centaines de milliers de jeunes plongés dans un profond silence. Mais des ovations énergiques ont repris dès la fin de la liturgie, suscitant le sourire du Pape. "Reposez-vous un peu, et rendez-vous demain pour la messe", leur a-t-il recommandé avant de les quitter pour rentrer au Vatican.

Abbé F. Martin
Curé de la communauté de paroisses.